



## **PACIENTE EMOCIONALMENTE AFECTADA POR LA PERDIDA DE ORGANOS DENTARIOS ANTERIORES: REPORTE DE UN CASO**

Luz Elena Nápoles Salas<sup>1</sup>, Rosa Patricia Gómez Cobos<sup>1</sup>, Edgar Miguel Raúl Hernández Landeros<sup>1</sup>, Carolina Solorio González<sup>1</sup>, Gabriela Gómez González<sup>1</sup>, Juan Ramón Gómez Sandoval<sup>1</sup>, Carlos Alberto Godínez Peña<sup>1</sup> y Carlos Herrera Barba<sup>1</sup>

1 Universidad de Guadalajara. luznapoles06@hotmail.com

El tratamiento de la prótesis removible dependerá de la cantidad de hueso sobre los procesos alveolares que presentan los pacientes, así como de la cantidad y estado de los órganos dentarios presentes en la cavidad oral, es importante que antes de realizar cualquier tipo de tratamiento prostodontico debemos de rehabilitar la cavidad ya sea realizando extracciones, restauraciones, endodoncias y profilaxis. Paciente femenino de 54 años de edad ama de casa se presenta a la clínica de prostodoncia de la Universidad de Guadalajara, para realizarse una prótesis removible con la finalidad de devolver su estética para no deprimirse por la pérdida de sus dientes de antero-superiores, el motivo de consulta es “quiero que me haga una prótesis para poder comer bien”. Se realizó la anamnesis, la toma de los modelos de estudio para analizar donde se realizarán los desgastes para el removible, se tomó la impresión con silicón pesado y fluido con una cucharilla prefabricada perforada, se realizó el encajonado para el llenado de la cucharilla con yeso tipo IV velmix , después se analizó en el paralelometro, para realizar el diseño y mandarlo al laboratorio para que elaboraran la estructura de metal, una vez teniendo la estructura se probó en boca y se realizaron los ajustes necesarios, se realizaron bases y rodillos para montar los dientes y probarlo en boca, teniendo la prótesis terminada y acrilada, se entregó al paciente y se le dieron indicaciones de su mantenimiento En caso de la perdida de dientes, principalmente los anteriores puede llegar a significar mucho en la seguridad emocional de las personas, por eso es importante la rehabilitación de las zonas desdentada y no solo por su función, darnos cuenta de que es un bien necesario para la salud mental. Perder Piezas dentarias afecta directamente a la autoestima, creando insatisfacción del aspecto físico, ya que un hábito tan cotidiano y tan habitual como sonreír se convierta en un dilema y un impedimento para relacionarse con las personas que nos rodean, representa un gran problema psicológico para los pacientes (María F. Mazzini 2017) Al reponer las piezas dentarias perdidas el paciente vuelve a subir su autoestima y va aceptando su nuevo estado oral. Bibliografía 1. Shillingburg, H., Hobo, S. y Whitsett, L., 1978. Fundamentos de prostodoncia fija . México: La Prensa Médica Mexicana. 2.Piedad, R. G., María, M. T., & Katiuska, R. R. (2017). Pérdida dentaria y relación con los factores fisiológicos y psico-socio económicos. Dominio de la ciencias. 3.Trifu, D. S., Esquerri, N. G. F., Torres, N. P., & Hernández, J. Á. (2020). Hipotiroidismo. Medicine-Programa de Formación Médica Continuada Acreditado, 13(13), 727-734. <https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0304541220301712> 4.Calzada-Gonzales, N., & Ortega-Buitrón, M. (2019). Calidad del diseño de prótesis parcial removible en modelos de trabajo. Revista Peruana de Ciencias de la Salud, 1(2), e19-e19. 5.Luna, C. B. (2015). Estado de conservación de la prótesis y presencia de lesiones en mucosas de pacientes portadores de prótesis parcial removible. Revista Kiru, 7(1). <https://www.aulavirtualusmp.pe/ojs/index.php/Rev-Kiru0/article/viewFile/358/314>.